

budget de l'instruction publique les chapitres 39, 40 et 41 du ministère de l'intérieur (subvention aux diverses institutions nationales de sourds-muets et de sourdes-muettes.)

L'orateur déclare reprendre l'ancienne tradition de la convention, qui avait voulu que les institutions des sourds-muets fussent des écoles et non des établissements de bienfaisance. Ces institutions étaient attachées d'abord au ministère de l'instruction publique; plus tard, elles furent transférées au ministère de l'intérieur. Dans l'intérêt des sourds-muets et pour favoriser le développement et le progrès de l'enseignement qui leur est donné, il est nécessaire de les replacer sous la direction des hommes compétents en matière pédagogique.

L'amendement de HÉRÉDIA est repoussé.

M. LIOUVILLE propose d'augmenter le chapitre 46 pour les services de médecine gratuite dans les départements.

M. WALDECK-ROUSSEAU déclare que le gouvernement ne néglige rien pour assurer le service des médecines gratuites.

M. DE LIOUVILLE retire son amendement.

Les derniers chapitres du budget de l'intérieur sont adoptés.

Discussion du budget de l'Algérie

Les 14 premiers chapitres sont adoptés.

Sur le chapitre 15, M. Ballue avait demandé la réduction d'un million portant sur les travaux de colonisation.

M. BALLUE étant absent, M. SADI-CARNOT dit que la commission du budget a accepté la réduction, à condition que les 50 millions demandés, pour la colonisation de l'Algérie, par un projet spécial, seront votés.

M. TIRARD dit qu'on ne peut pas accepter un crédit conditionnellement.

Après une discussion confuse, le chapitre 15 est renvoyé à demain.

La séance est levée.

Incendie à la fabrique de canons à Bourges

Bourges, 13 décembre. Un incendie considérable, qui n'a heureusement causé que des dégâts matériels évalués à une centaine de mille francs, a eu lieu hier soir à la fabrique de canons.

Le feu, qui s'est déclaré vers huit heures dans l'atelier d'ajustage et de précision, a pu être circonscrit en quelques heures.

L'assassin du garçon de recette Père

Marseille, 13 décembre. Le chef de la sûreté n'a arrêté ce matin, à six heures, un nommé Guinchard, comme l'auteur présumé du crime de la rue Paradis.

Guinchard a été trouvé porteur d'une somme de 30,000 francs environ, dont il n'a pu justifier la provenance.

Il a été, en outre, reconnu par le propriétaire de la maison où a été assassiné le garçon de recette du Crédit lyonnais.

EXTÉRIEUR

Le Kronprinz à Barcelone

Barcelone, 13 décembre.

Le bruit court ici que le consul d'Allemagne à Barcelone, aurait conseillé au prince impérial d'Allemagne, de ne pas s'arrêter à Barcelone, par crainte d'une démonstration hostile.

La politique coloniale des Anglais

Londres, 13 décembre.

Reception d'une députation de la Chambre de commerce de Manchester par lord Derby :

La députation ayant demandé que le gouvernement anglais ne permette pas à la France d'empêcher sur le terrain colonial, lord Derby dit que c'est là une question très importante à laquelle il ne peut pas répondre. Cette question occupe l'attention du cabinet qui désire que le commerce du Sud de l'Afrique reste aussi libre et aussi ouvert que possible et ne soit pas monopolisé par les pays étrangers.

Mais, d'autre part, ajoute lord Derby, si on considère les droits internationaux, on n'en trouve aucun qui autorise l'Angleterre à dire : Comme nous avons créé différents établissements sur des territoires non occupés, aucun autre puissance européenne ne doit éléver les mêmes prétentions au sujet des mêmes territoires. La France, de son côté, dit que naturellement elle peut faire ce que l'Angleterre a fait.

Lord Derby, en terminant, exprime l'espérance que les gouvernements des deux pays puissent arriver à un arrangement qui ait pour base la loyauté et l'équité.

Le patriarche de Jérusalem chez le Sultan

Constantinople, 13 décembre. Le patriarche de Jérusalem a été reçu aujourd'hui par le Sultan, qui, dans le cours de l'entrevue, a déclaré que les Lieux-Saints seraient tous l'objet de sa sollicitude particulière.

Avant de prendre congé du Souverain, le patriarche a reçu le grand cordon de l'ordre du Méjidî, ainsi qu'une tabatière, que le Sultan lui a offerte comme souvenir.

Tremblement de Terre

Vienne, 13 décembre.

Ce matin, à 3 h. 45, une violente secousse de tremblement de terre accompagnée de bruits souterrains a été ressentie à Agran.

Situation météorologique

Le bourasque de la mer du Nord a marché vers l'Est, son centre se trouve à Nieuwpoort (749 m/m), elle est suivie d'une autre qui occasionne une baisse barométrique de 5 m/m et des vents très-forts d'O'S O à Valenciennes. Les mauvais temps vont continuer sur nos côtes est et en Provence.

En France, le régime des vents du large, avec température douce va persister; le temps est pluvieux dans tout le versant du Nord-Ouest et de l'Est.

A Paris, la température est douce et lumineuse, avec quelques gouttes de pluie par intermittences. Le baromètre a baissé de 6 m/m depuis hier.

INTÉRIEUR

Le Conseil des ministres

Paris, 13 décembre.

Les ministres se sont réunis en Conseil de cabinet sous la présidence de M. Jules Ferry, qui a rendu compte de l'entrevue qu'il a eue hier avec le marquis de Tocque.

Le Conseil a décidé que, vu le petit nombre de voix disponibles, aucune nomination dans la Légion d'honneur n'aurait lieu le 1er janvier.

Le traité de commerce franco-canadien

Paris, 13 décembre.

Le Standard dit que le traité de commerce entre la France et le Canada est prêt à signer.

Une lettre de M. Victor de Laprade

Le *Mémorial de la Loire* a reçu de M. Victor de Laprade, de l'Académie française, dont la santé inspire de vives inquiétudes, la lettre suivante :

9 décembre.

« Monsieur et cher directeur, vous savez sans doute que je suis moribond et que, suivant le noble et touchant usage de l'Académie française, j'ai reçu en cette qualité la visite de notre évêque, Mgr Cavaletti, cardinal-archevêque de Lyon.

» Ces visites portent souvent d'excellents fruits. Elles rappellent à quelques membres de l'Académie des sentiments chrétiens qu'ils ont quelquefois pu oublier, et les amènent à faire une bonne et sainte mort.

» Je n'avais pas besoin de la présence de mon pasteur bien-aimé pour désirer de mourir en étroite union avec l'Eglise de Jésus-Christ, mais sa présence m'a profondément consolé et encouragé pour ce moment redoutable.

» Veuillez le dire à nos chers compatriotes, à qui vous parlez si souvent de moi avec tant de bonté et d'affection.

» Permettez-moi, en vous faisant mes adieux, de vous embrasser de tout cœur.

» Le vieux poète forzien,

» V. de LAPRADE. »

U.1 punch à M. Bradlaugh

Paris, 13 décembre.

Le journal *la Lanterne* a offert, ce soir, à M. Bradlaugh, membre du Parlement anglais, expulsé pour refus de prêter serment, un punch auquel assistaient plusieurs députés de l'extrême-gauche.

M. de Bismarck à Rome

Paris, 13 décembre.

Le Times a reçu une dépêche annonçant que le tribunal court à Rome que M. de Bismarck irait à Gênes au-devant du Kronprinz et l'accompagnerait à Rome.

Les troubles en Orient

Paris, 13 décembre.

Le Daily-News a reçu avis de Constantinople que la défaite de Hicks, a causé un grand émoi.

Le gouvernement Gemen a demandé des renforts.

La route de la Mecque à Djeddah est coupée. On croit que la Porte enverra 6 bataillons.

Incendie à la fabrique de canons à Bourges

Bourges, 13 décembre.

Un incendie considérable, qui n'a heureusement causé que des dégâts matériels évalués à une centaine de mille francs, a eu lieu hier soir à la fabrique de canons.

Le feu, qui s'est déclaré vers huit heures dans l'atelier d'ajustage et de précision, a pu être circonscrit en quelques heures.

L'assassin du garçon de recette Père

Marseille, 13 décembre.

Le chef de la sûreté n'a arrêté ce matin, à six heures, un nommé Guinchard, comme l'auteur présumé du crime de la rue Paradis.

Guinchard a été trouvé porteur d'une somme de 30,000 francs environ, dont il n'a pu justifier la provenance.

Il a été, en outre, reconnu par le propriétaire de la maison où a été assassiné le garçon de recette du Crédit lyonnais.

EXTÉRIEUR

Le Kronprinz à Barcelone

Barcelone, 13 décembre.

Le bruit court ici que le consul d'Allemagne à Barcelone, aurait conseillé au prince impérial d'Allemagne, de ne pas s'arrêter à Barcelone, par crainte d'une démonstration hostile.

La politique coloniale des Anglais

Londres, 13 décembre.

Reception d'une députation de la Chambre de commerce de Manchester par lord Derby :

La députation ayant demandé que le gouvernement anglais ne permette pas à la France d'empêcher sur le terrain colonial, lord Derby dit que c'est là une question très importante à laquelle il ne peut pas répondre. Cette question occupe l'attention du cabinet qui désire que le commerce du Sud de l'Afrique reste aussi libre et aussi ouvert que possible et ne soit pas monopolisé par les pays étrangers.

Mais, d'autre part, ajoute lord Derby, si on considère les droits internationaux, on n'en trouve aucun qui autorise l'Angleterre à dire : Comme nous avons créé différents établissements sur des territoires non occupés, aucun autre puissance européenne ne doit éléver les mêmes prétentions au sujet des mêmes territoires. La France, de son côté, dit que naturellement elle peut faire ce que l'Angleterre a fait.

Lord Derby, en terminant, exprime l'espérance que les gouvernements des deux pays puissent arriver à un arrangement qui ait pour base la loyauté et l'équité.

Le patriarche de Jérusalem chez le Sultan

Constantinople, 13 décembre.

Le patriarche de Jérusalem a été reçu aujourd'hui par le Sultan, qui, dans le cours de l'entrevue, a déclaré que les Lieux-Saints seraient tous l'objet de sa sollicitude particulière.

Avant de prendre congé du Souverain, le patriarche a reçu le grand cordon de l'ordre du Méjidî, ainsi qu'une tabatière, que le Sultan lui a offerte comme souvenir.

Tremblement de Terre

Vienne, 13 décembre.

Ce matin, à 3 h. 45, une violente secousse de tremblement de terre accompagnée de bruits souterrains a été ressentie à Agran.

Situation météorologique

Le bourasque de la mer du Nord a marché vers l'Est, son centre se trouve à Nieuwpoort (749 m/m), elle est suivie d'une autre qui occasionne une baisse barométrique de 5 m/m et des vents très-forts d'O'S O à Valenciennes. Les mauvais temps vont continuer sur nos côtes est et en Provence.

En France, le régime des vents du large, avec température douce va persister; le temps est pluvieux dans tout le versant du Nord-Ouest et de l'Est.

A Paris, la température est douce et lumineuse, avec quelques gouttes de pluie par intermittences. Le baromètre a baissé de 6 m/m depuis hier.

CHRONIQUE LOCALE

ROUBAIX

La tombola. — Voici la suite de la liste des envoyés pour la tombola :

M. Paul Lefèvre de Croix, un tableau.

Charles Loche, de Reims, 2 petits paniers chapeau.

— MM. Vaisse frères, un second don de 6 deniers savons dits « à la crème de soja » qu'ils dédient aux artistes de la région. — La société *Le Choral Nadaud* a fait l'envoi au comité de 6 deniers savons dits « à la crème de soja » qu'ils dédient aux artistes de la région.

Une soirée bacchique, suivie d'une tombola, dimanche 16 décembre, à l'opéra de Fives, a été organisée par MM. Achille Determann, 1^{er} ténor, Arthur Letho, basse, et Oscar Lefèvre, basse. Pendant l'offre une partie de la somme a été donnée au bénéfice des familles des victimes.

Le 1^{er} décembre, la société ira déposer une couronne en marbre sur la tombe des victimes.

La soirée bacchique, offerte aux membres honoraire de la société est définitivement fixée au dimanche 23 décembre. Pendant cette soirée on quittera dans le même but.

1^{er} décembre. — L'Union des travailleurs à la fabrique de Roubaix, qui, comme on le sait a obtenu le succès dans le concours de Rueil, donnera dans son local, 1^{er} décembre, une soirée bacchique, suivie d'une tombola, au profit des familles des victimes, dimanche 16 décembre.

Le Cercle catholique d'ouvriers de Saint-Martin donnera des soirées récréatives, dans son local, Grande-Rue, les 16 et 17 décembre.

Une soirée bacchique, suivie d'une tombola, dimanche 16 décembre, par les Tullistes de Roubaix, avec le concours des *Mémoires d'illois* et plusieurs artistes distingués au profit des familles des victimes.

Denier des écoles. — Le concert qui aura lieu dimanche 16 décembre, à l'Hippodrome, au profit des écoles libres, a annoncé comme devant bientôt un très grand succès.

Il sera donné exclusivement par des amateurs roubaixois; et l'un des principaux attraits de la fête seront les œuvres chantées par les dames de la ville.

La salle de l'Hippodrome sera bondée; les œuvres s'élèvent rapidement.

Les personnes, qui tiennent à assister à la soirée, doivent se presser.

On peut retenir les loges, les places à 7 francs, les places à 5 francs et les places à 3 francs; elles sont toutes numérotées et la location se fait gratuitement.

Pour faire inscrire sur sa carte le numéro de la place retenue, il suffit de la présenter à M. Lesguillon, chez M. Lesguillon fils, où le plan de l'Hippodrome se trouve déposé.

Il y a des places non numérotées, à 2 francs et 1 franc.